

Crónica

La futura capital de Timaukel avanza y alista la construcción de posta rural y 30 casas este año

De a poco, las maquetas, croquis y planos se van transformando en cemento en Pampa Guanaco. La ambiciosa gesta de trasladar la capital municipal de Timaukel a 100 kilómetros de su actual ubicación y dotarla de los servicios necesarios para convertir las 53 hectáreas entregadas por el Ministerio de Bienes Nacionales en una ciudad comienza a hacerse realidad. Durante el segundo semestre se llamará a licitación la posta rural y 30 soluciones habitacionales, informaron desde el municipio.

A estos proyectos se suman más de \$1.900 millones ya invertidos en agua potable, alcantarillado, espacios comunitarios e infraestructura pública. En los últimos dos años se han ejecutado diez obras financiadas con recursos del gobierno regional de Magallanes y de la subsecretaría de Desarrollo Regional.

Por inaugurar

Lista para ser inaugurada se encuentra la habilitación del pozo, tratamiento, regulación y red de distribución de agua potable, ejecutada con recursos del Programa de Mejoramiento de Barrios de la Subdere. La inversión alcanzó los \$326 millones.

A través del mismo programa se financió el sistema de alcantarillado de Pampa Guanaco, también



La maqueta poco a poco comienza a traducirse en obras concretas en Timaukel.

listo para el corte de cinta, con un desembolso de \$328 millones.

Asimismo, con dineros de la Subdere, se construyó el Centro Recreacional "La Guanaca", obra pronta a inaugurar en la que se invirtieron \$150 millones.

Con aportes de la Dirección de Educación Pública se desarrolló, además, la conservación de la Escuela Rural de Pampa Guanaco.

Con recursos del Fondo Regional de Iniciativa Local (Fril), el municipio materializó otra batería de proyectos que hoy esperan su inauguración. Con

más de \$181 millones se levantó la sala de uso múltiple deportiva, mientras que otros \$112 millones permitieron construir el nuevo paradero de buses rurales. A ello se agregan el refugio para turistas (\$52 millones), la conservación y habilitación de dependencias municipales (\$145 millones), una plaza de bolsillo con una escultura del guanaco en madera de lenga (\$192 millones) y la multicancha comunal (\$153 millones), recinto que debutará con un campeonato internacional de futbolito. Se trata de infraestructura clave para preparar a la

localidad ante su futuro rol como sede administrativa y puerta de entrada al extremo sur fueguino.

Proyectos icónicos

Como iniciativas emblemáticas, desde el municipio fueguino destacan la futura posta rural, el plan de viviendas y el edificio consistorial. Todos ellos lograron el año pasado completar su etapa de diseño y ahora deben avanzar en la obtención de financiamiento del gobierno regional para su ejecución.

La nueva infraestructura de salud contará con servicios de

odontología, atención de urgencias, box gineco-obstétrico, box de procedimientos y Some, con un estándar comparable al de otros recintos de la región. "Tendrá la misión de dar cobertura a todo el territorio al sur de la isla y atender al turismo que ingrese a las áreas silvestres protegidas, especialmente por el paso fronterizo Bellavista", explican desde la administración comunal.

Su construcción superará los \$3.500 millones, recursos que provendrían del convenio de programación entre el ministerio de Salud y el gobierno regional.

Esta posta reforzará el trabajo del actual recinto ubicado en Villa Cameron, que continuará prestando servicios a la población del sector.

En paralelo, en los próximos meses debería comenzar la construcción de 30 viviendas a través del Programa de Viviendas Rurales del Ministerio de Vivienda y Urbanismo. Las casas superarán los 60 metros cuadrados y buscan incentivar que nuevas familias opten por radicarse en Pampa Guanaco.

Desde la municipalidad agregan que también ha surgido una oferta inmobiliaria privada, "para que empiecen a llegar nuevos vecinos que están comprando lotes y comenzando a habitar la zona".